
CONSELHO DO SISTEMA DE FORNECIMENTO DE ÁGUA (CSFA) 

13ª Reunião Extraordinária 

 

PAUTA: 

Data / hora: dia 30/01/2024, às 16:30hrs. 

Local: 2º andar do Prédio Anexo do Palácio Guanabara 

Membros:

1. Agenersa: José Carlos dos Santos Araújo 

 Suplente: Robson Cardinelli 

2. IRM: Bruno Jorge Vaz Sasson 

3. Poder Concedente: Daniela Gaio Martins 

Suplente: Mila Braga de Lima 

4. CEDAE:Humberto de Mello Filho 

Suplente: Daniel Okumura 

5. Bloco I:Tatiana Vaz Carius 

 Suplente: Anselmo Henrique Seto Leal 

6. Bloco II:Lucas Tadeu BergamimArrosti 

 Suplente: Ivana Cunha Junqueira 

7. Bloco III:Claudino Vitor Rocha do Espírito Santo 

 Suplente: Eduardo Fontenelle 

8. Bloco IV:José Fernando da Silva Motta 

 Suplente: Josélio Alves Raymundo 

 

1. Verificação do quórum regimental; 

 

2. Discussão e atualização dos Informes sobre os incidentes das adutoras das 

Concessionárias Rio Mais Saneamento e Águas do Rio, assim como da Parada 

Programada do Guandu, conforme item 4 da Pauta da 26ª Reunião Ordinária 

ocorrida em 16/01/2024; 

 

3. Alteração na Ata da 26ª Reunião Ordinária para fazer constar a data correta de 

sua realização que se deu em 16/01/2024 e não na data de 16/02/2024, conforme 

restou ali assinalado diante de um suposto “erro material”; 

 



4. Assuntos Gerais; 

 

5. Próxima Reunião Ordinária dia 19/02/2024, às 15:00hrs: definição de local. 

 

ATA DE REUNIÃO DE 30/01/2024 

 

 

A reunião se iniciou após verificação do quórum regimental. 

Em sequência, o Conselho aprovou a retificação na Ata da 26ª Reunião Ordinária para 

que passe a constar a data de 16/01/2024, quando a mesma foi realizada, conforme 

sugerido no item 3 da Pauta da presente Reunião Extraordinária. 

Ainda, quanto à Paralisação da ETA Guandu: 29 intervenções pela Iguá – Bloco 2, sendo 

que a Concessionária apresenta os principais fatos da Parada Guandu/Iguá 2023 para 

colocação de macromedidores. Ênfase para a melhoria na velocidade de corte com fio 

diamantado. Iguá informa a coordenação junto à Concessionária de gás para viabilizar as 

obras. Sugestão da Concessionária de solução alternativa para os casos onde for necessário 

corte na distribuição de energia. Ressaltam que houve comunicação externa com os 

stakeholders, incluindo Águas do Rio, Rpeotta, Rio+ e Agenersa. IRM destaca período em 

que o CCO ficou sem informação, alegando que a Concessionária justificou a questão pela 

“fuga na vala”.  

Como pontos de atenção para 2024, a Concessionária destaca as fases de projetos para 

prevenir eventuais imprevistos; a importância das reuniões dos stakeholders; alinhamento 

com a Light; antecipação de temas complexos; aprimoramento da comunicação com a 

população. Iguá ressalta também, a relevância de evitar descargas de água visíveis pelo 

efeito negativo para a população. Em relação às licenças, a Concessionária registrou que 

não vislumbrou óbices significativos. As Concessionárias também enfatizam a importância 

da coordenação entre os cronogramas das mesmas para que não se sobrecarregue o sistema. 

Rio+ questiona acerca das dificuldades da solda na obra do macromedidor. Iguá explica 

que a grande dificuldade reside na diferença do diâmetro interno e externo da tubulação, 

notadamente em razão da inviabilidade de se sondar o diâmetro interno do equipamento. 

Presidente ressalta a inviabilidade de se cortar a distribuição da luz no período da noite, 

destacando a necessidade de uma comunicação às autoridades públicas para informar 

acerca dos períodos de corte de distribuição de água/luz em razão das obras previstas. Iguá 

enfatiza os adiamentos da Parada Guandu, bem como suas estratégias de comunicação 

social. 



Concessionárias e IRM destacam também o papel da Cedae na coordenação da logística da 

execução das obras, bem como do cronograma pelo fato da Supridora de água potável fazer 

parte do sistema. 

Dada à palavra ao Bloco 3, a Concessionária explana sobre a intercorrência sofrida em uma 

adutora, oportunidade pela qual a Águas do Rio destacou também os problemas causados 

pela desordenação do solo urbano. 

Presidente encerra a reunião extraordinária enfatizando a importância da elaboração dos 

cronogramas, em conformidade com a comunicação às autoridades públicas. 


